

あさかわ 議会だより

令和4年 6月定例会

福島県浅川町議会



ナイスラン！

花火の里浅川ロードレース大会

9千万円のコロナ対策予算を議決	2
今年度の国保税は減税に	4
町長・議員選の公費負担を改正	8
一般質問 10人の議員が町政を問う	10
議会を傍聴しました 太田輪水曜サロン	20
ふるさと写真館	23
町民の声（江田心和さん）	24

物価高対策費等を可決

一般会計
補正予算

6月定例会は6月9日から13日まで開かれました。コロナワクチン4回目接種（60才以上）と国の物価高騰等総合緊急対

策に基づく9千万円の予算を計上した一般会計補正予算など15議案が提案され、審議の結果、全会一致で可決しました。

答 コロナウイルス関連の交付金は有効に使っているが交付金を人口割で7千円とした。

問 町民1人当たり7千円の商品券配布はいいことだが、2年半に及ぶコロナ自粛を考えると幅広い方々への支援が必要である。政府に手厚い補償を求めるべきではないか。

答 8月中の配布を予定している。

答 県の文化財課へ事前に問い合わせている。建物は現在と同程度の面積で便槽交換であれば届を出して1ヶ月程度で許可が出るとの回答であった。設計が完了しやすい申請する。

問 城山公園は、文化財に指定されているがトイレ改修の許可是受けているのか。

答 環境にいいトイレ、誰もが利用できるトイレを作りたい。

全町民に7千円の商品券

質疑

城山公園公衆トイレ改修

質疑

■新型コロナウイルス対応地方創生臨時交付金の主な事業 (単位:万円、千円未満切り捨て)

事業名	事業費
商品券配布事業	4676
城山公園公衆トイレ改修事業	1815
燃油及び肥料価格高騰対策事業 (農家対象に給付金)	1022
災害時備蓄品運搬用車両購入事業 (2トンダンプ、軽ワゴン)	500
学校給食費支援事業	354
小中学校通学バス増便運行事業	316
教育関係機関の検査体制充実事業 (コロナ検査キット)	132
役場防犯カメラ設置事業	110
保健センター防犯カメラ設置事業	110
公民館防犯カメラ設置事業	110
吉田富三記念館トイレ改修事業	121
新型コロナ対応薬品等購入事業	50
道路維持作業員室整備事業	150
保健センタートイレ改修事業	66
共同福祉施設トイレ改修事業	66
小学校前公衆トイレ改修事業	55

9千万円の新型コロナウイルス感染対策



農業者燃油、肥料価格高騰対策として給付金

【質疑】
農業者燃油及び肥料価格高騰対策給付金の該当者数と金額は。

【答】
対象農家は、細目書と農業所得を申告している方が約500人いる。金額は認定農業者が5万円、他の農家には2万円を給付したい。

【質問】
給付金額が認定農業者と一般農家では差があるのではないか。
商工業者への配慮も必要だ。

【答】
認定農業者は、耕作面積が多いので経費もかかることからこのような金額にした。商工業者へは今後の国からの配分で対応を検討する。

新たな住民税非課税世帯に10万円を給付

【質疑】
1世帯10万円は昨年給付されたが再度給付となるのか。

【答】
令和3年度分は給付が終わっているが、新たに令和4年度の住民税非課税世帯に給付

【質問】
1世帯10万円だが受けた世帯は対象外である。

コロナウイルス検査キット購入

【質疑】
コロナウイルス検査キットは、どのように使用するのか。

【答】
検査キットは、こども園、浅川小、浅川中の子どもたちへ配布され使用する。

【採決】
全会一致で可決しました。

公共施設防犯カメラ設置

【質疑】
役場、保健センター、公民館に防犯カメラを設置するが、今後他の施設にも設置するのか。

【答】
今後の設置については具体的な計画はない。

防犯カメラの仕様は施設ごとに外側にカメラが4台、内側にドームカメラ1台、モニターが1台と記憶装置を設置する。

決定

1世帯あたり
1人あたり

13万9264円
9万3849円

崩して増税おさえる

答 被保険者は所得によつて7割軽減、5割軽減、2割軽減となる。6割近い被保険者は何らかの減額を受けており、平らにならすところ結果になる。

問 医療費の所得割が去年よりも、0・17%上がり、均等割が100円上がり、平等割は300円下がる。そういう状況でなぜ1世帯当たり3342円の減税になるのか伺う。

答 そういう理解でよろしいかと思う。

税率上がってなぜ
平均が下がる

質疑

問 こういう決定税率であつても軽減世帯が6割近くを占めるので全体としては減税になるということか。

今年度の国保税率を決定する国保税条例改正案は、国保基金から1100万円を取り崩して減税に使い、税額を前年度に比べ1世帯当たり▲4843円に、1人当たり▲1102円にする内容でした。

— 国保税本算定期別対比表 —

区分		令和3年度	令和4年度	前年対比
医療費分	1世帯当たり現年度課税額	80,706円	77,364円	▲3,342円
	1人当たり現年度課税額	49,231円	48,619円	▲612円
後期高齢者支援金分	1世帯当たり現年度課税額	34,043円	32,054円	▲1,989円
	1人当たり現年度課税額	20,766円	20,144円	▲622円
介護分	1世帯当たり現年度課税額	29,358円	29,846円	488円
	1人当たり現年度課税額	24,954円	25,086円	132円
合計	1世帯当たり現年度課税額	144,107円	139,264円	▲4,843円
	1人当たり現年度課税額	94,951円	93,849円	▲1,102円

今年度の国保税を

基金を 1,100 万円



こどもの均等割を
全てなくす考えは

【質疑】

今回、未就学児の
均等割の課税額が、5

た額にならないかと思
うが、町の考えを伺う。

割減額となり対象者は
11名となつた。だが、

子育ての上でこの税負
担は大きいので、でき
れば対象者を成年にな
るまで拡大し、さらに
課税額の全額を町で負
担してはどうか。大し

子どもの均等割を
無くすという事だが、

今すぐには「じややりま
す」と言えることでは
ないでの、担当課とい
ろんなお金のことを調
べて検討したい。

【質疑】

今年、国保の基金
から1100万円を取

り崩して減税分に回し

たが、これは、単純に
1100万円を世帯数
で割って1世帯当たり
1万3000円、人数
で割って1人当たり8

500円、この110
円基金投入したが、單
純に割つてもらえば、
そのような考え方でいい。

国保基金の推移（万円）

項目	基金繰入額	年度末残額
令和元年度	4432	7568
令和 2 年度	2668	4900
令和 3 年度	1670	3642
令和 4 年度	1100	2542

取り崩した基金は

【採決】全会一致で可決しました。

3月専決処分を質す

答 昨年度、当初7254万円の予算だったものが、6179万円に補正された。中根と袖山と大草の排水路の長寿命化・防災減災事業で、中根、袖山地区においては、コロナ禍による資材の供給の遅れや、

実際の破損箇所が多かつたことによる数量の変更もあった。また、水路の底板がコンクリートではなく土側溝だったことによる。

答 石が土に埋もれていたなら分かるが、破損箇所や、底がコンクリート盤かどうかとい

中根等の水路改修工事

問 繰越明許費の補正

の報告があつたが、具体的には何が繰り越されたのか。なぜ年度内

年度内に終わらず、次年度に繰り越した事業の理由は

歳入歳出の総額にそれぞれ5108万円を追加し、令和3年度一般会計予算の総額を歳入歳出それぞれ40億6467万円とする専決処分を3月31日付で行つたので、その承認を求めるもの。繰越明許費の補正も含まれました。

※繰越明許費とは、年度内に支出が完了しない見込のものを、次年度に繰り出して使用できるようにしたもの。

答 事前に測量は行っているが、実際にやってみたらという話が多くあつた。今後このような事がないように念を押した。

大草の排水路改修工事

答 この事業の繰越額は946万円で、大草の集会所前の排水路の改修工事。昨年末に契約をした。この場所で排水路の改修工事ができなかつた。またコロナ禍の影響や、石や湧水もあり、変更契約も

者が道に敷設板等を敷いたために、数か月は排水路の改修工事ができなかつた。またコロナ禍の影響や、石や湧水もあり、変更契約も

改修が進む中根地区的水路



改修が進む中根地区的水路

一般会計補正予算の

小貫橋・大草川橋の 修繕工事



改修が終った大草川橋

答 事業内容は小貫橋と大草川橋の修繕工事になる。繰越の理由は、若干発注者としても発注して契約する時期が遅かった。11月1日に契約して年度内完了を

予定していたが、3月の完了間際、農作業の関係で全面通行止めは困るということがあり、一部工事を中止している期間があり、繰越になってしまった。

問 結婚新生活支援事業補助金、実績がなかつたということです210万円が減額になつていい。これは該当する結婚自体がなかつたのか、それとも申請がなかつたのか。周知は十分だったのか。

答 この件については万円未満という条件があつた。これらの条件に合致した結婚がなかつた。周知はホームページでましたが、どんどん新情報が上書きされた。ホームページの改修をしている。

婦とともに39歳以下、世帯の合計所得が400

問 個人町民税や固定資産税の滞納分がかなり納付されている。町税滞納延滞金も50万円納付されている。納付に至った要因は何か。

答 個人町民税については県の直接徴収とい

【採決】全会一致で承認しました。

税の滞納分の納付が進んだ要因は

問 個人町民税は県の職員か誰かが徴収に当たつてくれて徴収してもらつたってことか。

答 県に直接徴収とい

結婚新生活支援補助金 実績ゼロだつたのはなぜか

議會議員・町長選挙の選挙活動

条例
改正

1 選挙運動用自動車の使用

区分	現行単価	改正単価	引上額	選挙運動期間	公費負担上限額	
A：一般運送契約 (ハイヤー方式) 1日当たり	64,500	64,500	0	5	322,500	
B：一般運送契約以外の契約（個別契約方式） 1日当たり	自動車の借入	15,800	16,100	300	5	80,500
	燃料の供給	7,560	7,700	140	5	38,500
	運転手の雇用	12,500	12,500	0	5	62,500

※ AかBのいずれかを選択。

※選挙運動期間は無投票の場合は1日。

2 選挙運動用ビラの作成

区分	現行単価	改正単価	引上額	上限枚数	公費負担 上限額
町長選挙	1枚当たり	7.51	7.73	0.22	5,000
議会議員選挙	1枚当たり	7.51	7.73	0.22	1,600

3 選挙運動用ポスター作成

(单位：円、箇所)

区分	現行単価	改正単価	引上額	掲示場数	公費負担上限額
1枚当たり = (印刷費単価 ×36箇所 +企 画費) ÷ 36 節 所	(印刷費)	(525. 06)	(541. 31)	(16. 25)	
	(企画費)	(310, 500)	(316, 250)	(5, 750)	
	1枚当たり	9, 151	9, 327	176	36
					335, 772

採決

答 ハイヤー方式で契約すれば、自動車、燃料、運転手は一括でできるが、レンタカーオ式であれば、別々に契約することが公費負担の条件となる。

〔提案理由〕

4月6日に公職選挙法施行令の一部が改正されしたことにより、選挙運動の公費負担を表のよう引き上げるもの。

1 選挙運動用自動車の使用						
区分		現行単価	改正単価	引上額	選挙運動期間	公費負担上限額
A : 一般運送契約 (ハイヤー方式)	1日当たり	64,500	64,500	0	5	322,500
B : 一般運送契約以外の契約 (個別契約方式) 1日当たり	自動車の借入	15,800	16,100	300	5	80,500
	燃料の供給	7,560	7,700	140	5	38,500
	運転手の雇用	12,500	12,500	0	5	62,500

【質疑】選挙運動用自動車の借入と燃料、運転手

の雇用の契約方法は、自動車、燃料、運転手と別々に契約書を交わ

問 今回改正された理由はどのように理解し
答 ハイヤー方式で契約すれば、自動車、燃料、運転手は一括でで
きるが、レンタカー方式であれば、別々に契約することができ
る。条件となる。

人・事

固定資産評価審査委員会の委員に江田政之氏



住 所
浅川町大字根岸字明
神畠17番地の1
生年月日
昭和32年9月
氏 名
江 田 政 之
員会とは
市町村長とは独立した中立的・専門的な立場から固定資産課税台帳に登録された事項に関する不服の審査及び決定その他の事務を行う組織。

※固定資産評価審査委

う組織。

〔採決〕
全会一致で同意しました。

〔採決〕
全会一致で採択しました。

〔採決〕
全会一致で可決しました。

〔採決〕
全会一致で採択しました。

〔採決〕
全会一致で採択しました。

〔採決〕
全会一致で採択しました。

〔採決〕
全会一致で採択しました。

〔採決〕
全会一致で採択しました。

議発議員

提出者 上野信直
角田 勝

〔内容〕
原発事故で被災した住民が原状回復や損害賠償を求めて起こした集団訴訟の最高裁決定により、国が定めた中間指針の水準を上回る損害賠償を認めた高裁判決が確定した。浅川町を含む地域は17万円

〔採決〕
全会一致で可決しました。

〔内容〕
東日本大震災によつて、経済的に困窮している子どもたちの就学

〔採決〕
全会一致で採択しました。

請願

請願者 福島県教職員組合石川支部支部長 遠藤真一
紹介議員 金成英起

〔内容〕
被災児童生徒就学支援等事業継続の意見書の提出を求めるもの。

地方財政の充実・強化を求める意見書の提出を求めるもの。

請願

動物を虐待から守るために法整備を求める意見書の提出を求めるもの。

請願

動物を虐待から守るために法整備を求める意見書の提出を求めるもの。

請願

被災児童生徒就学支援等事業継続の意見書の提出を求めるもの。

〔内容〕
今、地方自治体は度重なる自然災害や急激な少子高齢化とともになう社会保障の整備、コ

〔内容〕
今、地方自治体は度重なる自然災害や急激な少子高齢化とともになう社会保障の整備、コ

〔内容〕
動物虐待やネグレクト、多頭飼育による飼育崩壊等が認められた場合、飼い主の同意を

〔内容〕
動物虐待やネグレクト、多頭飼育による飼育崩壊等が認められた場合、飼い主の同意を

10人の議員が質問

(通告順)

1 菅野朝興議員

- (1) 町内の辺地の利活用で雇用促進を
- (2) 町消防団の再編等の計画は

2 須藤浩二議員

- (1) 防災無線について
- (2) 町施設と町内の防犯について

3 兼子長一議員

- (1) 児童・生徒の通学路の安全対策について
- (2) 浅川町ライフラインの危機管理について

4 岡部宗寿議員

- (1) 花火の里ニュータウンの販売について
- (2) 浅川町の人口減少について
- (3) 町長選挙について

5 会田哲男議員

- (1) 本年10月に予定される町長選挙について
- (2) 中里屯所前の点滅信号機設置を県等関係機関に強い働きかけを

6 上野信直議員

- (1) 原発事故被害者への追加賠償につながる中間指針の早急な見直しを国に求めよ
- (2) 国も必要性を認めるエッセンシャルワーカーの待遇改善は
- (3) コロナワクチン接種者の副反応の実態は把握されているか
- (4) 国保料の県内統一化で町の国保税が勝手に上がらないよう国・県に財政措置を求めよ
- (5) 浅川町の魅力を引き出すフォトコンテストの開催を
- (6) 浅川町への移住者増につながる町の情報発信の準備状況は
- (7) 一人暮らしの高齢者のためにもっと小さなゴミ袋も必要では
- (8) 他では当たり前の回覧板の月2回発行に本気で取り組みを

7 角田勝議員

- (1) 学校給食の無料化を1日も早くして子育て世帯のくらしを守るべき
- (2) 食材の値上げによって子ども園や社協によるデイサービスなどの食事への質を下げない手当てをすべきではありませんか
- (3) 里白石駅に公衆トイレを設置して下さいの声に応えて下さい
- (4) 生ゴミなどへのカラス対策に金網カゴ等を町が設置して清潔な町づくりを
- (5) 国道118号より駅までの県道の十字路の安全について
- (6) 食料の自給率を引上げる為にもっと国は農畜産物などの価格保証制度などをつくり努力すべきことへの認識を問う
- (7) 浅中校舎建設と小学校校舎建設について

8 木田治喜議員

- (1) 食品ロス（フードロス）の削減及び環境教育について
- (2) 浅川中学校建設事業について

9 金成英起議員

- (1) 弘法山公園の整備について

10 渡辺幸雄議員

- (1) 滝の台ニュータウン販売に向けての進展はあったのか
- (2) 空き家対策について



一般質問は6月10日に行われ、通告した10議員が町長等の考え方を質しました。傍聴者は18人でした。

※一般質問とは定例議会において、各議員が住民の代表として行政全般にわたり町当局の考え方や疑問をただすことです。また議員にとって政策の見直しや政策を提言する重要な活動の場です。



菅野朝興議員



辺地債を活用した染小貫線工事

町内の辺地の利活用で雇用創出を

総合整備計画を基に進めている

問

浅川町には、辺地に認定されている場所がある。大草、福貴作、山白石、小貫の四地区が該当している。この

認定地区では、特定の事業に対して、辺地債という国からの補助が受けられる制度がある。事例としては、離島で天候に左右されない、コンテナ栽培の施設の設置や、「道の駅」の整備をした地域もある。

①今後、辺地の利活用の計画はあるのか。
②辺地の利活用で、雇用創出や地域振興などの考えはあるのか。

2点伺う。

町長

①令和3年3月に議決いただいた、辺地に関する総合整備計画を基に現在進める。今後新たな地域振興に資する事業が必要となつた場合は、適宜計画を変更し対応していく。この辺地債は7割が県のお金なので、使えば町が良くなるのは目に見えている。

②総合施設や雇用に関しては、これも関係者と内部で判断して、今後前進していきたい。

町消防団の再編等の計画は必要に応じ意見交換したい

問

現在、町の消防団員の数は、人口減少とともに減少している。

①消防団員に関する計画はない。

②団員のなり手不足に関しては、全消防関係者共通の課題であると認識しており、必要に応じ意見交換をしたいと考えている。今、恐らく20年、25年で退団していると思うが、今後は、例えば40歳ぐらいでも団員から抜けることが難しくなるかと思う。なお、地区的機能不全にならないよう

町長

①消防団員に関する計画はない。

②団員のなり手不足に関しては、全消防関係者共通の課題であると認識しており、必要に応じ意見交換をしたいと考えている。今、恐らく20年、25年で退団していると思うが、今後は、例えば40歳ぐらいでも団員から抜けることが難しくなるかと思う。なお、地区的機能不全にならないよう

に団長や関係者と相談してやつていただきたい。

防災無線で打ち上がる花火のお知らせを

町の行事はお知らせする

町長 町が主催、共催する行事、イベント等に信号雷の花火が打ちあがる場合は今後お知らせするようにして、消防署のやりとりについては、協議はしていない。

問 以前から要望している、打ち上がる花火のお知らせができるのか。

3月議会でも消防署と話し合って実施できるようにと要望したが、話し合いは行つたのか。



須藤浩二議員

防犯カメラのモニター



町施設と町内の防犯対策は

防犯カメラ、防犯灯を多くつけたい

問 ①防犯カメラが設置済みの施設はどこか、また現在未設置の施設はどこか。

②これから防犯カメラの設置を予定している施設は。

③区から設置要望が多い防犯灯、今年度の要望数と設置予定数は。

④設置済の施設に地域福祉センターが入つて

いるが、設置したのは、どちらなのか。

どのような被害があつたのか。

④設置したのは事件後

町長 ①設置済の施設はこども園、図書館、地域福祉センター。未設置は役場庁舎、保健センター、中央公民館、吉田富三記念館、小学校、中学校、給食センター。

②役場庁舎、中央公民館、保健センターを予定している。

③要望数は11行政区か

ら17箇所、設置予定数

は新設が15箇所、LED化は20箇所予定して

いる。

④設置したのは事件後で、被害は3万円前後だった。

児童・生徒の通学路の安全対策は



兼子長一議員

歩道改良、ラバーポールの設置、学校での安全指導に努める

問 令和3年9月議会の答弁では、通学路の合同点検を9月21日に実施するとのことだったが点検結果を伺う。

①関係機関による合同点検における危険箇所と対策の内容は。

②道幅が狭く歩道整備が困難な箇所や老朽建物付近、高いブロック塀による死角、倒壊のおそれのある老朽化ブロック塀など今後の対策方針は。

③通学路安全プログラムの取組方針として地域住民へのアンケート実施はあるが対象となる範囲は。

④N T T電話交換所のポールの設置、歩道改良を予定している。

⑤歩道整備が困難な箇所には、カラーラー路側帯の設置、老朽化建物やブロック塀については、所有者へ適正管理改善を啓発していく。

⑥交通安全協会、行政区長、交通安全母の会及び地域住民を考えている。

⑦社会インフラの老朽化が問題となつている。浅川町においても重要な課題である。4点伺う。

⑧上水道施設が老朽化している。機器の故障などによる長時間の断水が心配されるが給水車の手配などの対策は。

⑨人口減少により料金収入が減ると思うが事業経営戦略に基づき料金見直しの考えは。また発電装置を設けて売電する考えは。

⑩橋梁長寿命化修繕計画に基づく橋梁数と整

問**教育長**

①危険箇所数は、ブロック塀や老朽化建物、横断歩道設置、路面の老朽化など14箇所で、対策は学校での交通安全指導、ラバーポールの設置、歩道改良を予定している。

浅川町ライフラインの危機管理は

施設の更新、適正な維持管理に努める

問 社会インフラの老朽化が問題となつていても重要な課題である。4点伺う。

①上水道施設が老朽化している。機器の故障などによる長時間の断水が心配されるが給水車の手配などの対策は。

②人口減少により料金収入が減ると思うが事業経営戦略に基づき料金見直しの考えは。また発電装置を設けて売電する考えは。

③橋梁長寿命化修繕計画に基づく橋梁数と整

問**町長**

①施設の更新や適正な維持管理を行い長時間の断水時は、備蓄品の給水タンクや応援協定に基づき給水車を手配し対応する。

②給水人口減少に伴い料金収入が減少すると見込んでいるが、現在の社会経済状況では料



東大畑浄水場

金見直しと発電装置は考えていない。
③修繕数は9橋で、令和14年度を目標に完了したい。

④N T T電話交換所の土台を浸水時の1・9mから2・4mにしたとの説明を受けた。

花火の里ニュータウン 価格引下げは

現在具体的な進展はない

花火の里ニュータウンの価格引下げは、現在具体的な進展はない。町長は、補助制度が活用できれば移住者向け町営住宅を建設し活用を図っていくとの事だつた。また何人かの議員が質問した定住する若者に何年か住めば土地代を無料にするのはどうかと言う意見があつたが、その後町の考えはどうなのか伺う。



岡部宗寿議員



35区画が未分譲のニュータウン

問

①以前全員協議会で、不動産鑑定を行い地元不動産業者の意見を聞き価格を引き下げて販売を委託するとの話をされたがその後どう進展したのか伺う。

②町長は、補助制度が活用できれば移住者向け町営住宅を建設し活用を図っていくとの事だつた。また何人かの議員が質問した定住する若者に何年か住めば土地代を無料にするのはどうかと言う意見があつたが、その後町の考えはどうなのか伺う。

町長

①コロナ禍により、地元説明会、座談会が開催できていないので具体的進展はない。

②何か活用できる国、県の制度がないか探しについても、他市町村の例を参考に引き続き検討したい。また関係各所にも相談、支援のお願いをしており、先日も県の東京事務所やふるさと回帰センターにお願いしてきたところだ。

浅川町の人口減少対策は

子育て充実、親世代の負担軽減、 ライフラインの整備を図る

問

①広報あさかわでは4月1日現在のわが町の人口は6088人

だが、県の新聞発表では5861人だった。

227人の差があるが、どちらが正しいのか伺う。

②以前町長は、各種子育て支援充実に努めることが人口減少対策と考えていると答えたが、本当にこれだけで良いのか、他に考えがあるのか伺う。

町長

①人数の差は、実際に住民登録されている人数と国勢調査による人数の統計方法の違いによるものだ。

②子育て支援充実に加え、親世代の負担軽減も図り、交通網やライフラインの整備を進め、住んでよかつた、住んでみたいと思ってもらえる町づくりを進めることが人口減少を食い止めると考えている。

10月の町長選に立候補するのか



会田哲男議員

立候補し町民の審判を受けたい

問

江田町長は当選以来早や4年となり、この間、台風19号の災害復旧、現在も続くコロナ対策等、職員と一緒に何の対応取組を評価する。

町長

①若い人から高齢者の方々より強い出馬要請があり、出馬する。一期4年間の評価・実績の審判を受けたい。

またスクールバスの実施、課題だった染小貫線の拡幅等、ソフト、ハードとも町民目線で取り組んできたと評価する。

②公約等は日々取りまとめて発表したい。浅川町をベッドタウンにする。アクセスを整備し、住みよい活気ある町づくりをしたい。

①町長選に立候補するのか。

②立候補するとすれば、「住んでよかつた町づくり」にどう取り組む考えか。

③中学校校庭に早い時期に小学校の指向性を示したい。中学校建設は小学校併設を見据えて3階建てとした。できれば5年以内に見通しを示したい。役場、公民館も古い。小学校の今の校舎の利用も考

えている。また農業の活性化、儲かる農業をお手伝いしたい。

①信号機設置に町は現在までどう動いたのか。②早期設置に向け関係機関により強く、継続的に働きかけるべき。

中根松屯所前の県道十字路は信号機設置が必要だ

信号機は難しい。今後は有効な事故防止策を協議する

問

元年12月議会で町長は、事故が絶えない状況は放置できない、

町長 1、2点目をまとめて答える。石川警察署によると、全国的に点滅式信号機の「新規設置は行えない」と

申し入れしたい。

一日も早い信号機の設置を頑張りたいとの答弁だった。町ではその後、赤点滅のライトを

設置し、ドライバーの注意喚起にはつながっているが、交通量と見

たい。

総務課長

一灯点滅式が新設できなければ、

たい。

①信号機設置に町は現

に代わる対策等を今後



事故が多い交差点

原発事故賠償の中間指針見直しを国に求めよ

県原子力損対協や町村委会を通じ進めたい



上野信直議員

問 原発事故の精神的損害賠償は、浅川町が入る「自主的避難等対策区域」の人には、妊娠婦と子どもを除き1人8万円が支払われた。

しかし、私も原告の一
人である生業裁判など
が最高裁で確定し、國
の中間指針に基づいて
東電が支払った賠償で
は不充分だったことが
確定した。「自主的避
難等対象区域」につい
ては賠償すべき額が17
万円と認定され、8万
円を引いた9万円が原
告に支払われた。であ
れば、裁判をしなくて
も町民が追加賠償を受
けられるよう、中間指
針の見直しを国に求め

る福島県原子力損害対策協議会では、4月19日に国に指針の見直しを要望し、国は指針見直しなどを含めた議論に着手する方針を示したという。町としては今後の動きを注視するとともに引き続き福島県原子力損害対策協議会を通じて適切な対応を求める。また、県あるいは郡内の町村委会でもさらに話を進めていきたい。

るべきではないか。

非常に有意義
前向きに検討したい

問

浅川町の隠れた魅力を引き出すフォトコンテストを開催するべきではないか。

町長

大勢の方に浅川町の魅力を知つてもら

べきではないか。これにより町民が、知らなかつた町の魅力を新たに知つたり再認識するきっかけになり、町に対する自信や誇りを持つことにつながると思う。また、出品された写真を町のPRに積極的に活用すれば、広く魅力ある浅川町を発信する好材料になる。それを使ってどんどん浅川町をPRし、人口減少対策に活用すべきで

はないか。
町長 大勢の方に浅川町の魅力を知つてもらうためにフォトコンテストの開催は非常に有意義であり、応募写真を町のPRに活用できればと考えている。開催している市町村や他の団体の取組を参考しながら、開催に向けて前向きに検討したい。

浅川町の魅力を引き出す
フォトコンテストの開催を



多くの人が訪れる
雲五郎あやめ園



角田 勝議員

低い食料自給率の現状をどのように認識しているか

食の海外依存の危うさは明らか

問

日本の自給率は先進国で最低で、一年間に9ヶ月は外国の食料を食べていること

長は率先して国、県へ要求すべきではないか。

アの侵略戦争によつて世界的に食糧難となつてゐる。毎日何万といふ人々が餓死の危険にさらされている。眞の独立国として食糧は自給するくらいでなければならない。

①この状況をどう認識しているか。

②ほとんどの国が価格保障制度をつくつて自國の農業を守つてゐる。

③このままいけば耕作放棄地が増え国土が荒れ、中山間地域や地方は崩壊してしまう。町

は明らかというのが、率直な認識である。

②経営所得安定対策と

して国は経済安全保障を行つてゐるが、生産者があつた。年々生徒は程遠く、農業経営への支援を抜本的に強め

るしかないと考える。

③引き続き、機会あるごとに国・県へ打開策について要望してまいりたいと考えている。

町長 ①食料供給の大半を外国に委ね、食料自給率の低下を招き、更には担い手の減少に

拍車がかかつており、食の海外依存の危うさは明らかというのが、率直な認識である。

新中学校は木材を十分使い温かみのあるものに

内装の木質化を図りたい

問

浅中校舎建設は老朽化と地震などでひびわれし危険となつたこ

とにより町として大事業となつた。年々生徒数の減少等に伴い小学校の建設も考えなくてはならない。この事を

として内装の木質化を図るなど、温かみのある学習環境になるよう

学校と共にできるよう

な校舎をつくるべき。又、接する校舎での授業への騒音対策もきちんと、どちらなければなら

らない。

る学習環境になるよう整備を進めたいと考え

ている。

教育長

現在の中学校建設は、将来的な小

学校の建設を見据えたう

考へれば私は木造の二階建てを他県で実施した例をあげて検討すべきと提案をしたが、町は敷地を考え小学校舎を併設するため三階建

りと提案をしたが、木造の建設は、将来的な小学校の建設を見据えたう

るであり、可動間仕切りによるオープンスペースや従来の図書室とパソコン室を兼ね備えた「ラーニングコモンズ」などでの児童生徒の文化活動なども想定して

いる。木材利用の促進

しかも余裕あるスペー

スを持つた、将来、小

[17] あさかわ議会だより／令和4年8月

スを持つた、将来、小

[17] あさかわ議会だより／令和4年8月

食品ロス(フードロス)の削減及び環境教育は

食育指導等を実施している

問 令和元年10月に「食品ロス削減推進法」が施行され改めて食品ロスに対する対策が全国的に活発化している。昨年の東京オリンピックにおいても13万食の弁当が廃棄されたとの報道があった。当町でも学校給食を供給し給食全額町負担の議論の中で町対応を伺う。

①学校給食から発生する廃棄物量は。

②食品廃棄物のリデュースの取組は。

③こども園・小中学校の残食率は。

④フードロス等の環境教育に対する取組は。

⑤食品廃棄物の処分費用は。



おいしい給食を作っています



木田治喜議員

教育長

①令和3年度

のこども園、小・中学
校の残さいは、1人当
たり5・3kg。

②計画的な食材の調達などを実施しているが、リデュースについては把握していない。

問 令和元年10月に「食品ロス削減推進法」が施行され改めて食品ロスに対する対策が全国的に活発化している。

③6・2%の残食率となっている。

④小学校では、「給食を残さず食べること」

という食育指導をして

いる。エネルギー問題、生物多様性と自然環境、

資源ゴミ問題、食料問題などに関連して取り組む予定をしている。

⑤集計はできていない。

問 令和4年第2回定例会にて重要項目を質したが、議会にて各学校の視察、世界情勢を建設予定金額の変更の踏まえ建設環境の変化等々がどのように考察

検討されているか。財政面、具体的設備等を伺う。

①義務教育学校や小中

一貫校への移行は議論

されていないか。

②世界情勢を踏まえて建設予定金額の変更の

検討は。

③生徒用更衣室を設置

しない明確な理由。

④建設費用償還金返済

のピーク時の実質公債

比率は。

⑤小学校建設時期と中

学校を2階建でなく3

階建とした理由。

比率については出し

ていながら、基準値は

超えないと考えて

いる。

⑥建築資材の上昇は避けられないと考える。

⑦教室や特別教室を利

用することで更衣室を

兼ねることができるた

め。

中学校建設の状況は

今年度以降実施設計に入る

教育長 ①小中一貫校の教育効果、児童生徒の実態、地域や保護者のニーズ等を十分踏まえたうえで、設置者が判断する。

②原油高などにより、

③3階とした。

④小学校建設の時期は、目安として10年。中学校は、小学校がきた際に手狭になるため等で

建築資材の上昇は避けられないと考える。

⑤小学校建設の時期は、

校は、小学校がきた際

に手狭になるため等で

3階とした。



渡辺幸雄議員

町のホームページから

浅川町空き家バンク
賃貸・売買物件募集中
一度ご相談ください
田舎暮らしを楽しもう
浅川町の空き家バンク

い。②空き家バンクに登録し販売に至った件数はあるのか。町は定住移住を進める中で1件でも解消するのが地域の活性化につながると考える。取り組みを問い合わせる。固定資産税が滞納になつている件数は何件くらいあるのか伺いたい。

①現在、町として空き家として確認している件数は、いる件数は何件くらいあるのか。空き家の管理等について持ち主との連絡がとれていない件数は何件くらいあるのか伺いたい。

②空き家バンクに登録されている件数は2件、すでに販売されている。今後も空き家バンクの周知を進め、空き家の解消に取り組んでいく。

③固定資産税の滞納者について、空き家の所有者かどうか区分していないので、正確な件数はつかんでいない。

滝ノ台ニュータウン販売に向けての進展はあったのか

具体的な進展はない

問 ①前にも質問したが、ニュータウンの住民と話し合いがもてたとすれば、どんな話し合いだつたのか内容を伺いたい。

②販売が困難なのはわかるが、町で買い取るほど町の財政が潤っていない。一区画でも販売する覚悟で臨んではほしい。数字上は出てこないが、立て替えしているだけで販売しなければ町の負債として残る。対応を早急に実施すべき。考えを伺いたい。

が、ニュータウンの住民と話し合いがもてたとすれば、どんな話し合いだつたのか内容を伺いたい。

②販売が困難なのはわかるが、町で買い取るほど町の財政が潤っていない。一区画でも販売する覚悟で臨んではほしい。数字上は出てこないが、立て替えしているだけで販売しなければ町の負債として残る。対応を早急に実施すべき。考えを伺いたい。

問**町長**

①地元での説明会や座談会は開催できていない。現在のところ、具体的な進展はない。

問**町長**

②ニュータウンの販売については、常に覚悟を持って臨んでいる。

先日も県の東京事務所や全国の情報が集まるふるさと回帰支援センターへお願いをしてきたところで、今後も関係各所と連携し進めてまいりたいと考えている。

空き家対策の状況は

バンク登録の2件は販売になつた

問

①空き家として確認している件数は、調査をした時点では、

148件。その際、持ち主との連絡先等に関する調査は行われていない。

町長

①空き家として確認している件数は、すでに販売されている。今後も空き家バンクの周知を進め、空き家の解消に取り組んでいく。

②空き家バンクに登録されている件数は2件、すでに販売されている。

③固定資産税の滞納者について、空き家の所有者かどうか区分していないので、正確な件数はつかんでいない。

弘法山公園の整備について

トイレ、駐車場等は検討していく



金成英起議員

問 殿川と社川一部分の堤防舗装整備と併せて、河川の堆積土砂の掘削工事も進み、弘法山の周辺が整備され、すばらしい景観に生まれ変わった。町では整備事業に併せて検討し積極的にやらせて頂くといつていたが、検討したのか。弘法山公園整備について、弘法山入口左側の河川地を拡張し、駐車場、トイレを設置してはどうか。社川と殿川合流点川岸には、「浅川陣屋処刑場跡」の石碑が建てられている。浅川の花火の始まりでもある大切な場所もある。弘法山周辺を河川敷公園とし



この弘法山公園は町のシンボルだと思ってる。河川もあり、散歩や城山公園にも散策もできる最高の場所だと思う。トイレ、駐車場等は、今後、企画課ができるので相談しながら検討していく。

このため、令和元年の台風により周辺地域に被害が発生し、大量の土砂が堆積し、管理者である県により、堆積している土砂の撤去と殿川堤防の補強工事が完了しました。

て整備して頂きたい。

町長 弘法山公園周辺

11人で議会を傍聴しました

太田輪水曜サロン会長 藤田茂子

地域福祉センターの勧めで、平成19年に発足した太田輪水曜サロンです。町で一番最初に立ち上がり、今年で16年目になります。会員15名、年齢層も60代～90代と幅広く、何事にも協力的なので未だに会を継続できています。

月1回開く活動内容は、脳トレや音楽教室、小物作り等々。参加することを楽しみにしており、笑いの絶えないにぎやかなサロンです。花植えや花壇の手入れもして環境美化にも役立つており、昨年は緑化功労賞で表彰も受けています。

また長引くコロナの影響で活動範囲も限られた流れの中で、計画していた議会傍聴を実施することができ、サロンからは11名出席し、普段、議会だよりや町の広報で町の情報は目にしていましたが、傍

聴させていただき、活発な質疑応答を直に目にすることができ、大変勉強になりました。これからも町民の常を守り、活性化につなげて下さい。期待しています。



緑化功労賞で表彰されました

浅中建設事業が控えているので 2つの新しい学校を視察しました

今年度中に実施設計ができあがり、来年度から工事着工が予定されている浅川中学校建設事業。議会は5月25日（水）、最近建設された鏡石町立第一小学校と須賀川市立義務教育学校稻田学園を視察し、建設概要などを研修しました。

鏡石町立第一小学校

児童数532人（令和4年度）の同校の新しい校舎は、平成26年1月に竣工し、2月から授業が始まりました。

校舎の基本コンセプトの一番は「安全・安心」な学校づくりで、低層化（2階建て）を図り、堅牢な鉄筋コンクリー

ト造としました。日照条件の良好な校舎配置や県産材などを使った内装も重視しました。

普通教室と廊下の境は6枚引きの木製パーテーションで引き戸をオーブンにして開放感あふれた形にできるもので



須賀川市立義務教育学校稻田学園

県内ではまだ少ない小中一貫教育を導入した稻田学園。児童生徒数は1年生から9年生まで267人（4年度）。

稻田学園前期（小学校）の建設は平成28・29年に改築した鉄筋コンク

リート2階建てで、後期（中学校）は28・29年新設の小学校は、教室の周りにオープンスペースと教師コーナーを設け、児童生徒の交流の



あの提言はどうなってるの？

城山公園のトイレ改修を



今度の議会で建替予算が計上された

令和3年6月定例会

答

問

城山公園のトイレの改修を水洗にすべきではないか。今あるトイレは古く大変見た目にも公園のトイレに合わないのではないか。

城山公園トイレについては完全な建替になります。車イスで入れるような多目的トイレもついた新たなトイレに建て替える予定をしています。

防災無線で花火打上のお知らせが出来ないか



令和4年6月定例会

答

問

以前から何回も要望のある防災無線での花火の打上げのお知らせが出来ないのか。

町が主催、共催する行事、イベント等の花火の打上げをお知らせしていきたい。

古里 写真館

Vol.21
Photograph

ー お願い ー

古里の写真をお持ちの方は、ぜひご連絡下さい。誌上でご紹介させていただきます。

浅川町議会事務局

36-1182

交流のページ



昭和62年頃
大草熊野神社の改築仕事
古語宮 写真の久保木さん提供



平成5年頃 荒町老人クラブ奉仕作業（永昌寺の清掃）／背戸谷地 関根正次さん提供



浅川中学校美術部
部長

こより
江田心和さん

昨年は、愛鳥週間ポスターで、4名の作品が入賞、歯科衛生ポスターでは、県1位と2位の賞に入り、児童福祉月間ポスターコンクールでは、3名が入賞することができました。さらに、未来に残そう青い海の絵では、東北と県で入賞、子どもの災害事故防止ポスターでは県1位に入賞、読書感想画では、1名が全国審査に出品されるなど、多くのコンクールで結果を残すことができました。



町民の声

自分が納得できる 作品作りを

私が所属する美術部では、主にポスター作成を中心活動しています。

美術部としての目標は、自分が納得のいくポスターを作成し、各種コンクールで入賞することです。そのため、部長として責任を持つて部活動に取り組んでいます。

昨年は、愛鳥週間ポスターで、4名の作品が入賞、歯科衛生ポスターでは、県1位と2位の賞に入り、児童福祉月間ポスターコンクールでは、3名が入賞することができました。

さらに、未来に残そう青い海の絵では、東北と県で入賞、子どもの災害事故防止ポスターでは県1位に入賞、読書感想画では、1名が全国審査に出品されるなど、多くのコンクールで結果を残すことができました。

現在は愛鳥週間の作品制作に力を入れて取り組んでいます。鳥のリアリティーとともに、その鳥を引き立たせる周りの緑にもこだわって制作しています。私は、蒲と一緒に描いて



とより人に伝わりやすくなど、納得のいくものが仕上がるまで何枚もアイディアスケッチを描きます。また、彩色にも力を入れています。線をはみ出さない

ように慎重に塗ることももちろんのこと、グラデーションをつけるときには、ムラなくきれいに塗ることや本物のような質感を出すために、ぼかしや重ね塗り、濃淡の加減などを意識して制作を行っています。

このように美術部では、コンクールに向け日々制作活動に励んでいます。また、学校祭に向けて巨大壁画の制作に毎年取り組んでいます。ベニヤ板2枚分ほどの作品のため、制作に十分なスペースが必要です。美術室以外の面積が広くあり余裕を思って製作ができる場所が町の中にあるとうれしいです。

作品を作成する中で、もっとも苦労するところは、アイディアスケッチです。どんな構図にするか、どう配置する

いるのですが、その蒲のものもことした質感が表現できるよう意識して彩色を行っています。

今議会の一般質問には、太田輪水曜サロンの方々など18人の傍聴者がありました。良い意味での緊張感を持った質問になっていたと思います。町政を監視するのは議会の役割ですが、議会を監視るのは…となると、やはり町民のみなさんです。傍聴に来れない方も、議会だよりを見ての率直なご意見などをぜひお寄せ下さい。

上野信直

編集後記

編集／議会広報特別委員会
上野信直 渡辺幸雄 水野秀一 会田哲男 兼子長一 菅野朝興